
第４回香芝市バリアフリー推進協議会要約会議録 

 

開催日時：令和２年１月３０日 ９時３０分～１１時１０分 

開催場所：香芝市役所会議室棟 ２Ｆ 第６会議室 

委 員 数：２４名 

出席委員：２０名（うち代理出席４名） 

傍 聴 者：２名 

 

１．開会 

２. 会長、副会長選任 

２．会長あいさつ 

３．議事 

 

（１） 香芝市バリアフリー基本構想の改訂(案)の承認について 

（２） その他（タウンウォッチング、バリアフリー教室、香芝市バリアフリ

ー特定事業計画の報告） 

 

４． 質疑応答 

 

（１） 香芝市バリアフリー基本構想の改訂(案)の承認について 

質  疑 

 

 

応  答 

(鉄道事業者) 

 

 

質  疑 

 

 

応  答 

(事務局) 

 

 

質  疑 

 

 ＪＲ香芝駅について、整備時期の中期や長期の記載がされておら

ず、協議中と表記されているが、その理由はなにか。 

 

現在、市と協議中であり、国に対しても補助金の申請をしている

ところである。国からの補助金の交付が決定したら、早急に事業を

進めていきたい。 

 

バリアフリー教室が２年連続して関屋小学校で開催されること

となった経緯を教えてもらいたい。 

 

平成３０年度は調整の結果、関屋小学校での開催となった。令和

元年度は、市内の全小学校を対象に開催希望を募ったが、開催を希

望したのが関屋小学校のみであったため、関屋小学校で開催した。 

 

バリアフリー教室を市内の全小学校で開催してもらいたいと考

えているが、教育部としての今後の見通しはどうなっているか。 



応  答 

(教育部) 

 

 

 

 

質  疑 

 

 

応  答 

(事務局) 

 

質  疑 

 

 

応  答 

(事務局) 

 

 

質  疑 

 

 

 

応  答 

(事務局) 

 

 

 

質  疑 

 

 

 

 

応  答 

(鉄道事業者) 

これまでもそれぞれの学校が独自で教育を実施してきている。今

後はバリアフリー教室の実施も検討したい。バリアフリー教室を実

施する際には、学習内容を学年に合わせたものにするなど工夫し、

より高い効果が得られる教育内容にすることが望ましいと考えて

いる。 

 

基本構想４８ページの【心のバリアフリーの推進】の［教育］欄

の内容をもう少し詳細に記載してもらいたい。 

 

内容の充実を検討する。追加する内容は会長に確認していただい

た上で、基本構想に反映させることとしたい。 

 

重点整備地区内の施設で、建築物特定事業が定められていないも

のは、多機能トイレや車いす用駐車場が整備されているのか。 

 

建築物特定事業を定める施設は、生活関連施設である必要があ

る。現在設定している事業の進捗率が高まったら、事業の追加も検

討が必要になってくる。 

 

凡例は最終的には削除されるとのことであるが、事業中の色が着

色されているにも関わらず、整備目標が長期と設定されているもの

があるのはなぜか。 

 

事業中の着色があり整備目標が長期となっているものがある理

由は、特定事業に定められた事業の実施目標は長期だが、可能な範

囲で代替策を実施しているものがあり、それは事業中の着色をして

いるからである。 

 

ＪＲ香芝駅のバリアフリー化の状況について、もう一度教えても

らいたい。また、近鉄関屋駅について朝と夜は無人駅になる。障が

い者はどのように乗降すればよいのか。事業者としての対応策を教

えてもらいたい。 

 

 近鉄関屋駅は重点整備地区内に位置していないため、基本構想の

対象駅ではないが、駅員の採用が思わしくなく苦渋の選択であっ



（ （２）その他のうち、タウンウォッチング、香芝市バリアフリー特定事業計

画の報告について、意見はなかった。） 

 

 

 

応  答 

(鉄道事業者) 

 

 

 

 

た。障がい者の方の乗降については、設置しているインターホンで

知らせてもらえば近隣駅から駅員が向かうなどの対応を行う。 

 

ＪＲ香芝駅のバリアフリー化については、現在市と協議中であ

る。跨線橋を渡った東側ホームへのアクセスの方法は今後も検討し

ていく必要もあるが、電車とホームの間に非常に大きな段差がある

ので改善していきたい。また、落下防止のための内方線付点字ブロ

ックも整備を進めたい。 

 


